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INTRODUCTION 

 

Nous sommes 12 étudiants en Master 1 LEA Parcours 

Valorisation et Commercialisation Internationale des 

Produits Insulaires à l’Université de Corse, et nous 

organisons un projet pédagogique visant à promouvoir, 

valoriser et commercialiser les produits insulaires à 

l’international.  

Nous avons choisi de faire de l’immortelle notre fil 

conducteur, et nous voudrions par ce biais mettre à 

l’honneur nos artisans insulaires.  

En effet, l’immortelle est une plante endémique de Corse qui a de nombreuses vertus 

(antifongique, antibactérienne, antioxydante, analgésique et cicatrisante).  

Nous avons un objectif commun qui est de mettre à 

l’honneur l’immortelle sous toutes ses formes lors de la 

27ème édition de la foire internationale de Milan en 

décembre 2022 (Artigiano in Fiera).  

Nous profiterons alors de cet évènement pour faire la 

promotion et la commercialisation des produits que nous 

aurons récupéré auprès de nos artisans-producteurs.  

Nous avons pour l’instant retenu deux catégories d’artisans-producteurs:  

D’un côté ceux qui sont en lien avec la cosmétique et de l’autre ceux qui sont dans 

l’agroalimentaire. Nous associerons la décoration et les bijoux avec le domaine de la 

cosmétique. 

Ce compte rendu rend compte des évènements et des idées que nous avons eu pour 

mener à bien notre projet. 

2

https://artigianoinfiera.it

https://artigianoinfiera.it


MOIS DE SEPTEMBRE 2021 

Discussion avec l’ensemble de la promotion pour déterminer quel sera l’élément phare 

du projet. Nous faisons le choix de l’immortelle, qui est une fleur que l’on retrouve un 

peu partout en Corse et qui dégage parfum unique.  

En choisissant l’immortelle, nous nous lançons le défi de la promouvoir sous toutes ses 

formes. Car en effet, c’est une fleur qui est réputée pour ses bienfaits et que l’on associe 

très souvent aux cosmétiques. Mais nous voulions la présenter sous un autre aspect.  

Nous avons notamment réfléchi au nom du projet. Nous avions plusieurs idées mais 

nous avons voté unanimement pour «  Isula d’Oru  » qui renvoie à la couleur de 

l’immortelle et au fait que ce soit une plante endémique de chez nous.  

C’est aussi à ce moment que nous faisons le choix de partir à Milan. Après plusieurs 

recherches, nous étions d’accord pour dire que la Foire Internationale de Milan était le 

lieu idéal pour réaliser ce projet. En effet, cela nous permettrait de valoriser le  

savoir-faire de nos producteurs à une plus grande échelle étant donné qu’il s’agit d’un 

événement qui regroupe des centaines de milliers de personnes venus des quatre coins 

du monde.  

De plus, le voyage jusqu’à Milan nous paraissait être le choix le plus judicieux pour des 

raisons de logistiques. 

En attendant de récupérer l’association Giranduloni (qui était entre les mains des 

Master 2 LEA pour le projet Pretty Isula), nous avons décider de faire des équipes pour 

commencer à travailler sur notre projet.  

•    Responsables de projet : Elisabeth Forissier - Camille Cacchiata                                  

Scrum master : Antoine Rizza.  

•  Gestionnaires financiers : Antoine Rizza - Mathias Lauthier.  

•  Community managers : Anne-Lise Gimenez - Irina Florea - Carina Leal - Marine 

Vanucci.  
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•  Relations - futurs partenaires/producteurs : Diana Eusebio - Graziella D’Oriano.  

•  Innovation - logistique : Patricia Gomes Eiras - Clara Falconetti Albertini.  
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MOIS D’OCTOBRE 2021 

Les idées pour le projet fusent. Nous faisons un 

premier logo avec une graphiste.  

Le résultat nous plait mais nous voulions un design 

plus aérien avec l’inscription du nom à côté du logo.  

Nous décidons de prendre de l’avance et procédons à  

un vote pour attribuer le rôle de chacun dans 

l’association.  

• Président: Antoine Rizza 

• Vice-présidente: Camille Cacchiata  

• Secrétaire: Patricia Gomes-Eiras 

• Trésorier: Mathias Lauthier  

• Attachée de presse: Anne-Lise Gimenez  

• Vice-présidentes en charges de la stratégie de communication:  

Marine Vanucci & Carina Teixeira Leal 

• Vice-présidente en charge de la stratégie partenariat: Clara Falconetti Albertini  

• Vice-présidentes en charge des relations internationales:  

 Graziella D’Oriano & Diana Eusebio  

• Vice-présidentes en charge de la stratégie événementielle:  

 Irina Florea & Elisabeth Forissier  

Motivés, nous avons travaillé ensemble pour chercher de potentiels producteurs qui 

pouvaient être intéressés par notre projet. Nous avons aussi travailler sur un budget 

prévisionnel. 

Nous avons notamment fait les premières démarches pour récolter des fonds.  

Nous avons réaliser notre première vente de gâteaux le 25 octobre; ce qui nous a 

rapporté  la somme de 295€.  

Puis nous avons monter un dossier pour l’envoyer au Premiu (voir ci-dessous). 
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MOIS DE NOVEMBRE 2021 

Réponse du Premiu qui nous annonce que nous avons remporté 

le prix du Crédit Agricole de Corse d’une valeur de 1 000€ (voir 

article ci-dessous).  

Nous avons réitéré une vente de gâteaux qui nous a rapporté un 

peu moins d’argent dû à des intempéries. Nous avons récolté une 

centaine d’euros.  

Une adhésion symbolique à l’association en euros a été proposé. Il n’y a pas de prix 

bien défini et cela reste à la volonté de chacun!  

Nous nous demandions si une rencontre partenaire était pertinente pour fin février/ 

début mars.  

Nous avons donc voulu comparer les avantages et les inconvénients que cela pourrait 

apporter: 

→ Pour : Pourrait apporter de la visibilité aux producteurs si on invite la presse.  

→ Contre : Le temps! On aura seulement janvier et février pour finaliser notre liste de 

partenaires car à partir de mars on sera en stage. Si dans un premier temps nous 

échangeons par mail et par téléphone puis organisons des rencontres individuelles avec 

chaque partenaire, il n’est pas pertinent de planifier une rencontre collective.  

→  Conclusion : Peut-être déplacer la rencontre de partenaires à septembre 2022 afin 

d’informer la presse de l’événement et mettre en valeur les producteurs.  

À voir en fonction de l’avancement du projet.  

Important : garder le lien avec les partenaires tout au long du projet (pendant le stage et 

pendant les vacances).  
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MOIS DE DÉCEMBRE 2021 

Pour ce mois-ci, nous avons fait en sorte à avancer sur le projet depuis chez nous étant 

donné que le premier semestre s’est terminé en début de mois.  

Nous avons quand même fait en sorte d’avancer sur le logo du projet, nous avons aussi 

continuer nos recherches de producteurs et notamment les contacter. 

Ci-dessous des photos de l’ensemble de classe qui travaille sur le projet lors du dernier 

cours de 2021 consacré au projet.  
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MOIS DE JANVIER 2022 

Bon avancement du projet. Nous trouvons le logo final et récupérons l’association 

Giranduloni.  

À partir de là les choses s’accélèrent et 

nous commençons à faire nos premiers 

post sur les réseaux sociaux pour présenter 

nos ambitions et nos objectifs.  

Nous avons rencontré quelques difficultés 

avec notre page Facebook où nous n’avons 

pas pu publier dans l’immédiat.  

Nous avons organisé une visioconférence le 

20 janvier avec l’une des organisatrice de 

Artigiano in Fiera, Matilde Zanchi. 

Nous avons pu échanger sur l’organisation 

de la foire, les conditions, les horaires, le 

nombres de visiteurs, l’aménagement des 

stands, les prix, la logistique, etc.  

7 hall ont été rempli lors de la foire 2021 

avec une bonne réponse du public (plus de 

600.000 visiteurs). Plus de 100 pays sont 

représentés pendant l’évènement.  

Les tarifs d’inscriptions pour l’année 2022 

n’avaient pas encore été définis mais ils 

devraient correspondre à ceux de l’année 

précédente (650€ de frais d’inscription + 

270€ le m2 + 100€ de frais d’assurance).  

La foire aura lieu du 3 au 11 décembre.  

Il faut arriver 2 jours avant pour monter le stand et 2 jours après pour le démonter.  
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Il y a eu l’aboutissement du communiqué de presse qui a été rédigé par notre attachée 

de presse, Anne-Lise Gimenez. 

Nous avons aussi contacter différents médias de la région (journaux, radios) pour mettre 

en lumière notre projet. 

Étant donné que nous avons récupéré l’association, nous avons eu le feu vert pour 

organiser des événements pour récolter plus de fonds.  

Nous avons donc réfléchi tous ensemble pour trouver des thèmes, les établissements 

qui voudraient bien accepter de collaborer avec nous, les accessoires dans lesquels ils 

faudrait investir, etc.  

Nous avons notamment contacté une partie des producteurs qui entraient dans l’esprit 

de notre projet. Nous avons réussi à avoir des réponses positives, mais certaines sont 

restés sans réponses. Nous n’avons pas baissé les bras et avons redoublé d’effort pour 

trouver de nouveaux contacts.  
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MOIS DE FÉVRIER 2022 

Nous avons organisé notre première soirée à thème en 

début du mois avec le Bama Bar où nous avons récolté 

1000€.  

Le problème Facebook a été réglé et nous avons pu poster 

à propos de notre projet et de nos objectifs.  

Une page LinkedIn au nom de l’association devrait être 

créée prochainement. 

Anne-Lise Gimenez (l’attachée de presse) est passée à la 

radio sur Alta Frequenza pour parler du projet et 

notamment pour faire un appel aux potentiels partenaires 

qui voudraient bien nous aider au financement de notre projet.  

Nous avons aussi eu une entrevue avec la journaliste de Corse Matin, Barbara Ignacio 

Luccioni. 

Nous lui avons expliqué les enjeux de notre projet ainsi que toutes les étapes que nous 

avons déjà réalisé et celles qui nous restent à entreprendre. L’article a été publié le 21 

février. 

  

Concernant la « rencontre producteurs », nous voudrions la faire au mois de septembre 

et idéalement inviter l’ensemble des licences LEA (dans le but de leur faire découvrir la 

filière et de les inciter à rejoindre la future promo de MASTER) ainsi que la journaliste 

qui nous a d’ailleurs conseillé de les contacter afin de couvrir l’évènement. 

Concernant la rencontre producteurs, nous devons encore définir les thématiques 

autour de cette journée, les intervenants que nous allons choisir et réfléchir à quels 

axes nous pourrions nous orienter afin d’éviter de la transformer en conférence de 

presse. 
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Constat et analyses des statistiques Instagram:  

Nous avons touchés des internautes internationaux (Portugal, Italie, Canada) et avons 

constatés que nous avons eu une visibilité importante auprès des personnes qui ne sont 

pas abonnés a Giranduloni. (pour donner quelques chiffres, plus de 167% de nouveaux 

comptes non abonnés ont été touchés).  
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MOIS DE MARS 2022 

Nous avons organisé un tournoi de rami au bar de l’Oriente. 

Malheureusement nous n’avons pas eu le succès escompté. 

Cette soirée nous a rapporté 85€. 

Nous avons notamment organisé une soirée à thème au 

Bama Bar qui nous a rapporté 220€.  

Nous sommes entrain de réfléchir à l’organisation d’autres 

événements qui pourrait nous rapporter des fonds. 

Étant donné que nous sommes en stages et qu’il y aura ensuite les 

vacances d’été, nous réfléchissons à des dates qui pourraient convenir 

à la majorité d’entre nous et où nous pourrions être présent.  

Nous avons aussi eu l’honneur d’avoir un article dans le journal Informateur Corse 

Nouvelle et dans Parlà di Voi (voir ci-dessous).  

Nous avons aussi notre tableau de contact qu’il faudra qu’on complète avec plus de 

producteurs qui confectionnent dans le domaine de l’agroalimentaire (il faut que nous 

relancions certains producteurs et en contacter de nouveaux). 

AGROALIMENTAIRES COSMÉTIQUES AUTRES

Kallysthé  

(Thés) 

Duchesse  

(Parfums/ senteurs) 

Immurtale Corsica 

(Décorations d’intérieur)

Mimalodrina  

(Huiles essentielles)

Di Croce Creazione 

(Bijoux avec fleurs 

d’immortelle) 

Circinella (Savonnerie) 
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PRÉVISION POUR LA RENTRÉE DE SEPTEMBRE 2022:  

 

3ème communiqué : annonce de l’éventuelle rencontre partenaires. Début septembre 

2022. Penser à une émission pour présenter les artisans sur Via Stella (voir avec Anne-

Lise). 

4ème communiqué : bilan de la rencontre partenaires. Fin septembre 2022. 

5ème communiqué : bilan de la foire. Fin décembre 2022.  
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